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На заседании комитета городской Думы по сельскому
хозяйству и социальному развитию села 22 июня был
рассмотрен один, но очень актуальный вопрос. Народные
избранники обеспокоены состоянием лесных угодий на
территории нашего муниципального образования. Дебаты
были жаркими. Представителям лесного хозяйства,
приглашенным на заседание, пришлось не в первый раз
держать ответ перед депутатами.
  ***Еще на майском заседании комитета городской Думы
рассматривался вопрос об эффективности использования и
сохранности лесных угодий на территории новороссийского
муниципалитета. Депутаты под председательством Владимира
Мхитаряна тогда приняли решение: отложить разговор на месяц и
повторно рассмотреть уже с приглашением на обсуждение членов
думских комитетов по законности, правопорядку и правовой защите, 
по вопросам промышленности, экологии, транспорта и связи
, а также представителей городского и краевого лесничеств и
Азово-Черноморской межрайонной природоохранной прокуратуры.

  

***Повторное заседание прошло в заявленном и более плотном составе. Алексей
Кравченко, директор филиал ГУ КК «Комитет по лесу» «Новороссийское
лесничество», еще раз напомнил, что участки Шесхарисский, Абрауский, Анапский,
Гостагаевский и Верхнебаканский, всего их пять, входят в местное лесничество.
Контроль и надзор за всем этим лесным хозяйством осуществляют 13 человек.
Количество работников на таком огромном массиве, мягко говоря, не вдохновило
думцев, что и было отмечено, но кадровый вопрос - это уже прерогатива другого
ведомства.

  

***Речь зашла и о стратегических объектах, под строительство которых был отдан
лес. ОАО «Евроэнергопроект» возвел газопровод, ведущий к цементному заводу
«Горный», на площади 35 га. Сейчас ведутся работы по отводу участка для
строительства цементного завода в Верхнебаканском лесничестве с вырубкой 65
гектаров леса. Осуществляются подготовительные работы для объездной дороги.
Она будет проходить по территории памятника природы «Цемесская роща». Под
этот проект отдано 3,6 га леса. А в ближайшем будущем планируется строительство
газопровода по территории Шесхарисского лесничества с вырубкой леса на
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площади 5,96 га.

  

***Значимость объектов промышленного назначения, о которых поведал
докладчик, и законность их возведения у думцев не вызвала сомнений. Хотя все
понимают, что такие случаи сокращения площадей леса не могут радовать
новороссийцев. Существует и другая, угрожающая тенденция, которую обсуждали
особенно жарко. Ситуация с самозахватом и незаконной, варварской вырубкой
леса в центре внимания уже давно.

  

***Первый заместитель руководителя краевого департамента лесного хозяйства
Александр Бюллер, приехавший на встречу по приглашению депутатов, не стал
драматизировать ситуацию. По его мнению лесная растительность не только
рубится, но и приумножается. Годовой прирост молодняка в среднем по стране
сегодня составляет три кубометра на 1 гектар. Такой оптимизм несколько возмутил
собравшихся. Председатель комитета Владимир Мхитарян задался справедливым
вопросом:

  

***- Почему сегодня, все кому не лень, рубят лес, возводят строения, зачастую не
предъявляя каких-либо разрешительных документов? Как такое допускают
лесничество и природоохранная прокуратура?

  

***Только в прошлом году выявлено 8 нарушений лесного законодательства. Среди
них 4 случая самовольной вырубки леса. Незаконно уничтожали лес в районе горы
Великой, Прохоровки, Мысхако. А главе Глебовской администрации пришлось чуть
ли не в рукопашную отвоевывать лес, когда туда нагрянула техника.

  

***От самозахватов страдает и Абрау-Дюрсо. Приводились примеры незаконного
возведения там капитальных строений. В адрес представителей лесничеств
прозвучал и вопрос о том, за счет каких земель с 20 до 40 гектаров расширилась
территория дач МВД в Северной Озерейке?
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***- Новый Лесной кодекс РФ, который приняли в декабре 2006 года, стал более
коммерциализированным, - высказался Александр Бюллер. - При его разработке
мнение заслуженных лесоводов России, скорее всего, не бралось во внимание.
Итог таков: у леса должен быть хозяин, даже если им станет арендатор. Согласно
новым правилам временно хозяйствовать на лесных участках можно 49 лет. А вся
территория лесного фонда теперь зонирована.

  

***Депутат городской Думы Сергей Панченко был категорично настроен против
легковесных суждений. Сергей Васильевич напомнил краевому чиновнику, что
главы сельских администраций должны быть знакомы с планом зонирования
лесных угодий. Именно по ним видно, какой участок леса сдан в аренду или
выставлен на аукцион для арендаторов, а какой отчужден и выведен из краевого
подчинения.

  

***Собравшиеся отметили, что 49 лет для хозяйствования арендатора на участке
леса - это очень большой срок. За такое время могут произойти невосполнимые
потери для лесного фонда. Уже сейчас некая фирма «Боливар», получив в аренду
14 га лесного фонда в Абрау, разбивает участки по секторам, и вокруг них ведется
торг.

  

***Александр Бюллер уточнил, что переуступка прав законом не запрещена. По
закону арендатор составляет проект освоения земли, который проходит
экспертизу, где указываются все его намерения. 

  

***Несмотря на кажущиеся законность и порядок, лес продолжают самовольно
уничтожать, возводить на его месте строения. Некоторые дельцы, выбирая «кусок
пожирнее», прочно обосновываются на нем, а за нарушения в конечном итоге
отделываются лишь незначительными штрафными санкциями.

  ***Депутаты совместно с лесничеством решали, как обуздать наглецов
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и какие предпринять меры, чтобы подобное варварство на деле жестко
каралось законом.
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